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NULLA DI FATTO SUL GARANTE PER I DISABILI E SULLA SEDE DA ASSEGNARE ALL'ANPI

Il Consiglio approva il piano delle
dismissioni degli immobili pubblici
C

on 17 voti favorevoli, uno contrario
e due astenuti, il Consiglio comunale
ha approvato giovedì sera il Piano

delle Valorizzazioni e delle Dismissioni
degli immobili di proprietà comunale, atto
propedeutico all'approvazione del Bilancio
di previsione. Al voto finale si è arrivati
dopo la presentazione di 4 emendamenti, tre
presentati da Consiglieri ed uno dalla stessa Amministrazione. Subito dopo l’approvazione del piano delle
Valorizzazioni e delle Dismissioni, il Consiglio comunale ha anche approvato un atto d’indirizzo, presentato
dal consigliere Daniele Nuccio, con il quale si propone all’Amministrazione di destinare ad opere di pub-
blica utilità (sbocchi a mare e altro) le aree che sono frutto di demolizioni di immobili abusivi.“Esprimo
viva soddisfazione – ha detto il consigliere - nei confronti del Consiglio Comunale che si è schierato a
favore della riapertura di tutti quegli accessi al mare nei quali insistono aree di proprietà comunale, frutto
di demolizioni di immobili abusivi. L' atto di indirizzo impegna l’Amministrazione Comunale a procedere
ad una mappatura completa di tutte le aree che hanno le medesime caratteristiche, diffidandola contestual-
mente dal riproporre tali proposte di vendita.[ ... ]                                                       ...continua in seconda

IERI LA COMUNICAZIONE UFFICIALE. PRESENTI IL SINDACO E IL CONSIGLIERE ARTURO GALFANO   

Riconosciuti i benefici della Legge
Bacchelli all'attore Giorgio Magnato

L
a vicenda era approdata, su iniziativa del vice
presidente Arturo Galfano, anche in Consiglio
comunale. Ora è arrivata la risposta: il rico-

noscimento all'attore e regista marsalese Giorgio
Magnato, dovuto a cittadini che versano in  partico-
lare necessità di tipo economico (cd. Legge Bac-
chelli) ma che hanno dato al Paese con la loro opera
nel campo della cultura, esempi di grande attività
tale da meritare l'attenzione e della critica anche a
livello nazionale. [ ... ]            ...continua in seconda



PAG. 2CRONACA • POLITICA • ATTUALITÀSABATO 4 MAGGIO 2019 •  MARSALA C ’È  •

U
na Fiat Punto gri-
gia modello vec-
chio, è rimasta

incastrata ieri mattina al-
l’interno del passaggio a
livello di contrada Ponte. Il
conducente, nel tentativo
di attraversare il binario si
è trovato all’interno delle
sbarre chiuse. Da quanto si
apprende il guidatore ha
immediatamente lasciato

l’abitacolo del veicolo per
evitare un possibile im-
patto con il treno che sa-
rebbe sopraggiunto visto
chele sbarre erano state ca-
late. Subito allertato il
macchinista che ha fermato
il convoglio. La linea natu-
ralmente rimane chiusa al
traffico ferroviario in at-
tesa di rimuovere la fiat
dai binari, sul posto stanno

giungendo gli uomini della
polizia ferroviaria che si
occuperanno delle inda-
gini. Non è la prima volta
negli ultimi anni che ac-
cade una vicenda simile. A
questo punto sembra che la
colpa non sia solo dei treni
o dei passaggi a livelli, o
ancora delle lunghe attese.
Ma sia anche colpa di chi
non presta attenzione in
casi principalmente così
pericolosi. Non è, infatti,
mai accaduto nulla di
grave negli ultimi episodi
simili accaduti, ma ciò non
vuol dire essere “recidivi”.

Auto resta incastrata all'interno del
passaggio a livello di Ponte Fiumarella

IL CONDUCENTE, NEL TENTATIVO DI ATTRAVERSARE IL BINARIO È RIMASTO SULLA STRADA FERRATA CON LE SBARRE CHIUSE

CONTINUA DALLA PRIMA /1
[ Il Consiglio approva il piano

delle dismissioni degli immobili

pubblici ]  - Predisporre una seria
progettualità, atta a dimostrare che
in diversi sentieri insistono aree di
pubblica utilità (piccoli parcheggi,
rastrelliere per le biciclette, pan-
chine, e quant’altro) ci permetterà
di riaprire buona parte degli accessi
al mare. L’immobilismo dell’Am-
ministrazione in questi due anni ci
lascia basiti. Con la deliberazione
del Consiglio Comunale si segna un
punto importante nel riconoscere
che il bene comune va tutelato e va-
lorizzato”.  All'inizio della seduta la
consigliera Linda Licari ha chiesto
il prelievo della delibera riguar-
dante la mozione per l’assegna-
zione di un locale all’interno di
Palazzo VII Aprile all’Anpi. Stu-

riano ha replicato che non è possi-
bile poiché è in discussione la deli-
bera iscritta al punto 4 dell’Odg, e
che comunque si terrà un incontro
tra i capigruppo consiliari e il pre-
sidente dell’Anpi, per trovare una
soluzione alla problematica. Di-
versi gli interventi riguardanti le in-
numerevoli comunicazioni. La
consigliera Letizia Arcara critica
l’Amministrazione, rappresentata in
aula dall'assessore Salvatore Ac-
cardi,  poiché non è intervenuta per
dar corso alla individuazione del
Garante dei diritti dei soggetti dei
disabili. Precisa che occorre subito
istituire questa figura e che se è ne-
cessario venga prevista nello Sta-
tuto. Il Segretario Bernardo Triolo
precisa che lo Statuto deve essere
aggiornato ma che occorrono tempi

un pò lunghi. E' stato concordato
col sindaco che venga predisposto
l’atto sull’istituzione del Garante
per i Disabili nello Statuto comu-
nale in modo da affrettare i tempi.
La consigliera Linda Licari fa pre-
sente che alcuni Comuni hanno vo-
tato il regolamento senza istituire
nello Statuto la figura del Garante
per i Disabili. Il consigliere Ivan
Gerardi comunica che agli autisti
con assunzione trimestrale sono
scaduti dagli incarichi e che da oggi
la situazione è molto precaria. Il
vice presidente Arturo Galfano fa
presente che la rotonda di via Fa-
vara non è del tutto sicura. Chiede
che vengano presi gli opportuni
provvedimenti per eliminarne i pe-
ricoli. Sulla delibera relativa la
piano di dismissioni, intervengono

i consiglieri Daniele Nuccio (pre-
senta un emendamento), l’Asses-
sore Salvatore Accardi (presenta
emendamento tecnico per cassare
dall’elenco dei beni il locale ex
Dazio già trasformato in piazzetta),
l’ingegnere Luigi Palmeri , Il Presi-
dente Enzo Sturiano e il vice Presi-
dente Arturo Galfano, la consigliera
Ginetta Ingrassia, Flavio Coppola,
Linda Licari, il consigliere Aldo
Rodriquez la consigliere Rosanna
Genna, il consigliere Calogero Fer-
reri che chiede di sapere tecnica-
mente cosa accadrà se il Consiglio
dovesse bocciare l’emendamento
proposto. L’ingegnere Palmeri pre-
cisa che si tratta di area non soggetta
a variante.  La delibera viene appro-
vata e i lavori vengono aggiornati al
prossimo 8 maggio. [ g. d. b. ]

CONTINUA DALLA PRIMA /2

[ Riconosciuti i benefici della Legge Bacchelli al-

l'attore Giorgio Magnato] - Dopo l'approvazione
all'unanimità del Consiglio comunale e la conse-
guente iniziativa del sindaco Alberto di Girolamo,
è giunta la risposta positiva della presidenza del
Consiglio dei ministri. Ieri mattina, il primo citta-
dino lilybetano, assieme al Consigliere comunale
Arturo Galfano e all'assessore Clara Ruggieri,
hanno comunicato ufficialmente, nei locali della
Sala Giunta del comune, la notizia a Giorgio Ma-
gnato. Sono tali e tanti i lavori portati in scena dal-
l'attore e regista che sarebbe difficile elencarli tutti.
Così come appare quanto meno difficoltoso citare
tutti i riconoscimenti e i premi ricevuti nel corso
della pluridecennale carriera. Per non parlare delle
tournèe che lo hanno visto protagonista in tutto il
mondo, dagli Stati Uniti, dove la stampa lo ha de-
finito uno dei migliori attori di teatro italiani, a
tutto il sud America fino in Australia. Apprezzato

attore di testi classici non ha mai disdegnato scon-
finamenti anche in altre branche delle rappresenta-
zioni. “E’ stato il vice Presidente del Consiglio
comunale Arturo Galfano a segnalarci la problema-
tica di Giorgio Magnato, attore di grande livello,
che ha recitato con grande successo un po’ in tutto
il mondo – ha detto il sindaco -. Da parte nostra ci
siamo subito attivati ed abbiamo scritto sia al Pre-
sidente della Repubblica, on. Sergio Mattarella, sia
al Presidente del Consiglio dei Ministri, prima
Gentiloni e poi Conte. La scorsa settimana la posi-
tiva notizia che l’istanza per la concessione del vi-
talizio a Giorgio Magnato è stata deliberata dal
Consiglio dei Ministri”. La decisione nello speci-
fico è stata presa dal Governo, nella seduta del 4
aprile scorso. “Siamo davvero soddisfatti che il no-
stro Governo interviene in favore del maestro Gior-
gio Magnato – sottolinea Arturo Galfano, vice
presidente del Consiglio comunale -. Abbiamo

sempre creduto nella possibilità che Giorgio po-
tesse beneficiare del vitalizio “Bacchelli” perché
ne ha tutti i requisiti. Desidero ringraziare i colle-
ghi Consiglieri che hanno supportato questa mia
iniziativa, votando all’unanimità un apposito odg,
e il sindaco Alberto Di Girolamo che l’ha portata
avanti. Sono certo che la fruizione delle legge Bac-
chelli renderà una vita più serena e tranquilla a
questo artista che ha dato tanto alla sua terra”. Con-
tento e soddisfatto  il diretto interessato che ha vo-
luto ringraziare il sindaco Di Girolamo, il vice
Presidente Arturo Galfano e l’Assessore Clara
Ruggieri per quanto fatto nei suoi confronti. In pas-
sato, anche in occasioni pubbliche, la nostra testata
aveva invitato la pubblica amministrazione a porre
attenzione alla vicenda di Giorgio Magnato, attore
e regista ancora sulla breccia e che auspichiamo
riesca a regalarci tanti momenti di cultura con altre
e numerose performance. [ gaspare de blasi ]
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A
ncora una volta la pro-
vincia di Trapani non fi-
gura tra le località

balneari premiate con la Bandiera
Blu. Stamattina, presso la sede di
Roma del Cnr, è stato reso noto
l’elenco dei Comuni rivieraschi e
degli approdi turistici insigniti da
Fee - Foundation for Environ-
mental Education - che dal 1987
assegna gli ambiti vessilli. Tra le
183 località premiate, in gene-
rale, poca gloria per la Sicilia,
che piazza appena 7 Bandiere
Blu: Pozzallo (unica new entry
del 2019), Marina di Ragusa, il
lungomare di Santa Teresa di

Riva, le spiagge Lampare di
Tusa, Acquacalda di Lipari, Ci-
riga di Ispica e il Lido Fiori Ber-
tolino di Porto Palo di Menfi. Tra
gli approdi turistici è stato invece
premiato Marina del Nettuno, nel
messinese. Le regioni con più
Bandiere Blu sono la Liguria
(30), la Toscana (19) e la Campa-
nia (18). Com’è noto tali ricono-
scimenti vengono assegnati alle
spiagge e agli approdi che accu-
mulano i punteggi più alti ri-
spetto ad una trentina di criteri
che non riguardano soltanto la
qualità del mare, ma anche ser-
vizi di sicurezza, attività informa-

tive e di educazione ambientale.
Occorre, soprattutto, che non ci
siano scarichi di acque reflue sul
litorale. E su questo c’è poco da
dire. Ma occorre anche avere, ad
esempio, i contenitori per la rac-
colta differenziata, un certo nu-
mero di spogliatoi, strutture in
buone condizioni, promuovere
iniziative di sensibilizzazione
ambientale e tanto altro. Ed è
proprio su questi aspetti, che le
apprezzatissime località marit-
time del trapanese (da San Vito
Lo Capo a Marina di Selinunte,
passando per Cornino, Pizzo-
lungo, Marsala, Petrosino, Ma-
zara, le Egadi e Pantelleria)
scontano evidenti difficoltà. Per
ritrovare la Bandiera Blu svento-
lante nel trapanese bisogna an-
dare indietro di ben cinque anni,
quando fu assegnata a Marsala.
Per tornare a sperare nell’asse-
gnazione dell’ambito vessillo
sulle spiagge lilybetane biso-
gnerà aspettare, verosimilmente,
il completamento dei lavori della
rete fognaria nella zona dei lidi,
iniziati alcuni mesi fa.  [ v. f. ]

Niente bandiere blu nel trapanese
POCA GLORIA PER LA SICILIA: SOLO 7 I VESSILLI ASSEGNATI IN TUTTA L’ISOLA

“E
sprimiamo grande felicità per la no-
tizia della vittoria ottenuta dalla fa-
miglia arcobaleno trapanese con il

riconoscimento da parte del Tribunale della
doppia genitorialità, già richiesta con esito ne-
gativo al comune di Trapani”. Lo afferma Seba-
stiano Grasso, presidente dell'Associazione
Arcobaleno di Marsala, dopo la sentenza del
giudice trapanese che ha riconosciuto il diritto
alla genitorialità di Leonardo Palazzolo e Fran-

cesco Colonna, coppia trapanese cui era stato
negato il diritto alla genitorialità dei due bam-
bini avuti in America con la procedura di GPA,
ovvero la maternità surrogata. Inizialmente tale
diritto era stato negato alla coppia dal Munici-
pio guidato da Giacomo Tranchida. Da lì in poi
si è messa in moto una mobilitazione pubblica
– denominata #Giacomometticiunafirma - molto
forte in favore della famiglia ma soprattutto dei
due piccoli. “L’Associazione Arcobaleno ritiene

ineludibile la necessità di dare vita ad una legge
che finalmente riconosca questo diritto con
chiarezza ed esigibilità immediata su tutto il ter-
ritorio nazionale. La strada è ormai segnata da
numerose pronunce di tribunali, dalla pratica
adottata da tanti comuni e, soprattutto, dalla
sensibilità maturata nel corpo della società ita-
liana che sostiene l'affermazione di questo di-
ritto in favore dei minori e delle loro famiglie”,
ha affermato Grasso. 

Riconoscimento della genitorialità ad una coppia omosessuale
SEBASTIANO GRASSO DOPO LA DECISIONE DEL TRIBUNALE DI TRAPANI: “NECESSARIA UNA LEGGE A TUTELA”
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S
an Giuseppe Jato, Ro-
metta, Zafferana Etnea,
Licodia Eubea, Prizzi,

Giardinello, San Michele di
Ganzaria, San Cipirello, Sam-
buca di Sicilia, Monterosso
Almo. Sono questi i dieci Co-
muni siciliani che hanno fatto
registrare la più alta percen-
tuale di raccolta differenziata
nel 2018. I dati definitivi sono
stati pubblicati alcuni giorni fa
dal Dipartimento regionale
Acqua e Rifiuti, guidato dal di-
rigente Salvo Cocina. Natural-
mente, sono le cittadine più
piccole, come da tradizione, ad
ottenere i risultati migliori: i
territori più concentrati, infatti,
sono più facilmente oggetto di
controllo e, probabilmente,
possono anche contare su un
maggiore senso di comunità
che si traduce anche in com-
portamenti più rispettosi del-
l’ambiente. Non c’è traccia dei
Comuni trapanesi fino al 30°
posto di questa graduatoria

dove si piazza Pantelleria, con
il 71,3% di differenziata. Die-
tro l’isola, che da anni fa regi-
strare la migliore performance
nel trapanese, si piazzano Ca-
latafimi Segesta, Salaparuta,
Poggioreale, Custonaci e Gi-
bellina. Poi c’è Alcamo, che
tra i centri di dimensioni
medio-grandi è quella che può
vantare il dato migliore con il
59,9% di differenziata nel
2018. Poco più indietro Petro-
sino, che ha avuto una grande
crescita nell’anno appena tra-
scorso: partito male, con per-
centuali che nei primi cinque
mesi dell’anno oscillavano tra
il 34 e il 47%, il Comune gui-
dato dal sindaco Gaspare Gia-
calone ha fatto registrare
un’autentica impennata a lu-
glio (77,2%) con l’entrata a re-
gime del nuovo servizio di
raccolta, e un dato mensile
nella seconda parte dell’anno
sempre superiore al 65%. A se-
guire Salemi (55,7%) e Mar-

sala (55,3%) che conferma
uno dei migliori risultati tra i

grandi centri siciliani, nono-
stante le difficoltà di un terri-

torio vasto e complicato. Nel
2018, per Marsala il mese mi-
gliore è stato giugno, quando
la differenziata ha raggiunto il
66,1%; il peggiore febbraio,
con il 52,5%. Grandi passi
avanti durante l’anno si sono
registrati anche a Mazara del
Vallo, passata dal 13,8% di
gennaio al 69,3% di dicembre.
Significativi progressi anche
per Castelvetrano, che pur re-
stando in coda alla classifica
provinciale, è passata da un
bassissimo dato di partenza
(2,3%) a un incoraggiante
31,8% di fine anno. Resta
drammatica la situazione nei
capoluoghi: l’unico a superare
il 60% è Agrigento; più indie-
tro Ragusa (40%), Enna
(36,3%) e Caltanissetta
32,9%). Pessime le perfor-
mance di Siracusa (20,8%),
Messina (18,7%), Palermo
(16,1%), Trapani (15,9%) e
Catania (7,7%). 
[ vincenzo figlioli ]

La raccolta differenziata in Sicilia: ecco i dati del 2018
NEL TRAPANESE BENE PANTELLERIA, BELICE, ALCAMO E MARSALA. GRANDE CRESCITA PER PETROSINO E MAZARA

U
na mappa per localizzare micro discariche
e cumuli di spazzatura sul territorio comu-
nale di Marsala. Si presenta così Geomun-

nizza, iniziativa a carattere ecologista promossa dal
comitato +’ Verde, sorto da alcuni mesi in città con
l’obiettivo di tutelare e promuovere il capitale na-
turale di cui dispone la comunità. Attraverso le se-
gnalazioni dei cittadini, Geomunnizza sta
conducendo di giorno in giorno un’autentica map-
patura dei luoghi in cui vengono localizzati rifiuti
abbandonati. Nel giro di pochi giorni, il comitato
+’ Verde ha già avuto modo di avere un primo sag-

gio delle potenzialità di questo nuovo strumento,
che ha il pregio di coniugare attenzione per l’am-
biente e innovazione tecnologica. “Abbiamo notato
– scrivono i promotori - che le segnalazioni fatte
dai cittadini, relativamente agli accumuli di rifiuti
scaricati illecitamente, si limitano alle aree più fre-
quentate come ad esempio lo Stagnone. Purtroppo,
visto e considerato che Marsala ha un territorio
molto vasto, se ci si inoltra nella bellissima campa-
gna più remota ci si imbatte in una serie di micro
discariche che a giudicare dall'aspetto sembrano
permanenti e datate”. In particolare ne viene segna-

lata una che arriva a ridosso del letto del torrente
che alimenta il fiume Balata che sfocia a San Teo-
doro, “inquinando, di fatto, la piccola oasi creatasi
a pochi metri dal mare, dove trovano riparo una va-
rietà di specie di uccelli e non solo”. “A parer nostro
– sottolinea il comitato +’ Verde - è un vero e pro-
prio disastro ambientale anche perchè ci sono sva-
riati greggi che attraversano il luogo per portarsi nei
campi a brucare”. Alla mail piuverdecomitatocitta-
dino@gmail.com,  i cittadini interessati potranno
inviare le foto con il punto mappa (anche screen-
shot del telefono o tablet).

Nasce Geomunnizza, una mappa per le micro discariche
L’INIZIATIVA È STATA PROMOSSA DAL COMITATO +’ VERDE, ATTIVO PER LA TUTELA DEL CAPITALE NATURALE
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S
arà presentato ufficialmente
nella Chiesa di San Giovanni
al Boeo di Marsala, alla pre-

senza del Vescovo di Mazara del
Vallo, Domenico Mogavero, mar-
tedì 7 maggio alle ore 10.30, il pro-
getto “Condividiamo. Meno spreco
alimentare. Più solidarietà. Meno
rifiuti”. L'iniziativa è promossa
dall’Opera di Religione “Mons.
Gioacchino Di Leo” e si avvale dei

fondi diocesani per la carità prove-
nienti dall’8XMille alla Chiesa
Cattolica. Un progetto che ha
l’obiettivo di contrastare lo spreco
alimentare e sostenere celermente
le famiglie  più bisognose. Attual-
mente beneficiano dei beni raccolti
(in media da 50 ai 100 chili), in più
di 20 esercizi commerciali, circa
100 persone al giorno. Fino ad ora
sono 4 supermercati, 3 ristoranti,

15 tra pasticcerie, panifici e “ga-
stronomie”, 2 farmacie, una
azienda di agricoltura biologica, un
negozio di articoli per la casa. I nu-
clei familiari li ricevono rapida-
mente nelle loro abitazioni
attraverso dei volontari e una ope-
ratrice che lavora part-time nella
raccolta/distribuzione degli ali-
menti. Il progetto si realizza se-
condo le indicazioni della “Legge

Gadda” (L. 116/2016), che regola
le donazioni degli alimenti inven-
duti con misure di semplificazione
e incentivazione. Chi vuole colla-
borare all’iniziativa solidale e chi
conosce famiglie che vogliono ri-
cevere generi alimentari chiami il
393.9114018. Alle persone in stato
di bisogno non viene chiesto alcun
documento e/o certificazione e si
assicura la massima privacy. 

Meno spreco alimentare, il progetto a S. Giovanni al Boeo
INIZIATIVA DELL'OPERA “MONS. G. DI LEO”. IL 7 MAGGIO SARÀ PRESENTE ANCHE IL VESCOVO MOGAVERO

E
' stato presentato ieri mat-
tina in conferenza stampa
al Palazzo Municipale, il

programma di eventi delle Ma-
nifestazioni Garibaldine 2019.
Tre giorni di iniziative dal 10 al
12 maggio, per celebrare lo
Sbarco di Garibaldi e dei Mille
l'11 maggio del 1860, promosse
dall'Amministrazione comu-
nale, dal Comitato dei Circoli
velici e dalla Federazione Italia
Vela. “Il turismo non si crea con
la bacchetta magica ma realiz-
zando una serie di iniziative cul-
turali per attrarre visitatori. Se ci
fosse l'aeroporto attivo ne arri-
verebbero molti di più”, ha af-
fermato Alberto Di Girolamo.
Superando gli aspetti pretta-
mente storici dello Sbarco dei
Mille, che ha portato a divisioni
tra gli studiosi, le parole d'ordine
saranno sport, cultura, cibo e
convegni, aspetti trattati dagli
assessori al ramo. “Le scuole
supperteranno gli eventi parteci-
pando a “Pompieropoli” per dif-
fondere la cultura della sicurezza

con il sostegno dei Vigili del
fuoco”, ha detto Anna Maria
Angileri. Il 10 maggio ore 9.30
in Piazza Purgatorio si inizia con
“L'Epopea Garibaldina”, estem-
poranea di pittura; alle 17 al
Complesso San Pietro “La Sici-
lia e la Grande Guerra” conve-
gno del Centro Studi
Risorgimentali; alle 18 a Villa
Cavallotti al via “Gustissimo”
l'evento dello street food che
proseguirà fino al 12; alle 19 alla
Biblioteca Comunale la mostra
inedita “La Grande Guerra” cu-
rata dall'Archivio storico; alle
20.30 “Il Risorgimento in Cu-

cina” in alcuni ristoranti del cen-
tro; alle 21.30 a San Francesco
di Paola l'Ensemble Selinus in
concerto. Sabato 11 ore 9 a Villa
del Rosario deposizione della
corona in ricordo dei caduti dei
bombardamenti dell'11 maggio
1943; in Piazza della Repub-
blica alle 9.45 partirà il Corteo
Garibaldino, poi al Monumento
ai Mille l'intervento delle Auto-
rità con l'avvio del 4° Trofeo Ga-
ribaldi Challenge; a San Pietro
dalle 11 la riapertura del rinno-
vato Museo Garibaldino, alle
16.30 la premiazione de “Il Ri-
sorgimento in Cucina”, a seguire

“Lo Sbarco dei Mille nel ricordo
dei testimoni oculari”; alle 18 al
Monumento sfilata in costume
d'epoca. Domenica 12 a Porta
Nuova dalle 9.30 l'evento Color
Vibe 5K; dalle 10 al MonuMille
raduno di Ferrari e al Palazzo
VII Aprile mostra di libri antichi;
alle 11 a Piazza F. Pizzo raduno
di auto e modo d'epoca in ri-
cordo dei piloti marsalesi; alle
11 nelle acque del Salato inizia
la regata di tavole a vela e alle
17.30 nell'area del MonuMille il
raduno del Vespa Club Marsala;
alle 18.30 a Porta Nuova la pre-
miazione del Trofeo Challange.

“Dal punto di vista storico nel
rinnovato Museo garibaldino
troveremo anche cimeli appar-
tenuti alle famiglie Giustolisi e
Invernizzi”, ha fatto sapere l'as-
sessore Clara Ruggieri. Lo sport
riveste una certa importanza, lo
sa Baiata: “Quando si inizia a
fare qualcosa e c'è continuità si
può crescere. C'è peraltro una
grossa partecipazione di aziende
che stanno dando il loro contri-
buto”. Poi il sindaco interviene
con piglio deciso sul costo degli
eventi: “Per ora non so dire
quanto verrà stanziato per le ma-
nifestazioni garibaldine, ma
tutto sarà fatto in trasparenza.
Quello che è importante è pun-
tare su questa Città e sui giovani
che spesso vanno via dalla loro
terra perchè non c'è lavoro”. Pre-
senti alla conferenza stampa,
anche Paolo Sata in rappresen-
tanza dei tre circoli velici di
Marsala e l'assessore Salvatore
Accardi. 

[ claudia marchetti ]

Presentate le Manifestazioni Garibaldine di maggio
TANTE INIZIATIVE DI SPORT, CIBO E CULTURA CON RADUNI ED EVENTI. SI INAUGURA IL RINNOVATO MUSEO 
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L
a marsalese Maria Pipitone, il 28 aprile
scorso, ha compiuto 101 anni. Ospite della
casa protetta per anziani “La Pineta”, attor-

niata dall'affetto dei parenti e degli operatori. Erano
presenti anche il Presidente del Consiglio comunale
Enzo Sturiano e l'assessore allo Sport Andrea Baiata. 

I 101 anni di Maria Pipitone

Convoleranno stamattina a giuste nozze alle ore 10,00
La cerimonia si svolgerà presso 

la Chiesa Santissima Addolorata di Strasatti, a Marsala.
Ai novelli sposi, al nostro collaboratore Franco,

papà della sposa e alla sua famiglia, vanno gli auguri
più sinceri della redazione di Marsala C'è

e della casa editrice Tatzebao

VENDITORE Parole, parole nuove, neologismi;
slogan freschi di giornata. Bisognano, elettore,
parole?
ELETTORE Parole per la stagione politica
nuova?
VENDITORE  Sì, illustrissimo.
ELETTORE Credete che sarà veramente nuova
questa stagione politica nuova?
VENDITORE Oh sì, illustrissimo, certo. Non
avete sentito che bel campionario di parole
nuove?
ELETTORE Come quella appena trascorsa?
VENDITORE  Più più assai.
ELETTORE  Come quella di là?
VENDITORE Più più assaissimo. Questa nuova
stagione politica nuova sarà nuova, appunto, per
definizione.
ELETTORE Quante stagioni politiche nuove
sono passate da che voi vendete parole?
VENDITORE Molte, illustrissimo. Per più di un
secolo feci commercio di almanacchi; ma i tempi
cambiano, gli anni passano, e le sole stagioni che
non cambiano sono quelle politiche. Così, illu-
strissimo, eccomi qua a vendere miglior merce.
ELETTORE Non vi ricordate di nessuna stagione
politica in particolare, che vi paresse nuova?
VENDITORE Di tutte, illustrissimo. Poi che in
politica, se le stagioni non cambiano, le parole,
siccome i lunari e gli almanacchi, non durano più
di una stagione.
ELETTORE Quali parole nuove, or dunque, per
la stagione politica nuova?
VENDITORE Pare siano tornate in gran voga, e
per di più in maiuscolo, con tutta la loro ieratica
cadenza, parole come Dio, Patria, Famiglia. Si
vende poi sempre tanto la parola Amore, grazie
pure ai saldi di fine stagione perenne. Ma la vera
novità di questa stagione politica nuova sono i
suffissi prima ancora che le parole. 
ELETTORE I suffissi…?

VENDITORE  Vanno propriamente a ruba, illu-
strissimo, me lo lasci dire. Pensate che una volta
il popolo era sovrano: adesso è sovranista.
ELETTORE E antipolitica si vende sempre a
peso d’oro?
VENDITORE  Nella scorsa stagione ne ho ven-
duta talmente tanta che ho finito le scorte. Ho an-
cora qualche anticasta in offerta, se vi interessa.
ELETTORE   E parole come utopia, rivoluzione,
ideologia?
VENDITORE Ci fu un tempo, non ricordo
quando e dove, che utopia si portava molto.
Adesso però è parola desueta, arcaica, obsoleta;
un poco ammuffita, pure. Se ne trova ancora qual-
che traccia a inchiostro nelle botteghe di antiqua-
riato. Parole siffatte non le comprano più
nemmanco i poeti romantici. Di rivoluzione, in-
vece, ho zeppi i magazzini: è una parola, ahimè!,
che oramai comprano tutti comodamente on line;
e ciascheduno se la guarnisce a piacere, secondo
il suo gusto. Ideologia era una volta parola nobile
e terragna, ma da tante morte stagioni è caduta in
disgrazia: è diventata una parola senza memoria
e senza mercato, agitata soltanto dagli stolidi di
tutte fazioni per colpire ruvidamente l’avversario
politico.
ELETTORE  E parole come destra e sinistra? 
VENDITORE Ma dove vivete, illustrissimo?
Sono parole oramai confinate nei vecchi dizio-
nari, chiuse nei tomi rilegati e polverosi dei filo-
sofi; che stanno sempre in cima agli scaffali delle
biblioteche e che non legge più nessuno.
ELETTORE Or dunque mostratemi la parola più
nuova che avete.
VENDITORE Ecco, illustrissimo: (…). Cotesta
sì che vale il vostro voto di elettore.
ELETTORE  Ecco il mio voto.
VENDITORE Grazie, illustrissimo: a rivederla
alla prossima stagione politica nuova. Parole, pa-
role nuove...

Dialogo di un venditore di parole e di un elettore
Gratta e Vinci di  Francesco Vinci

AUGURI 
Monica Marino e Leo Amato
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“Gustissimo”, street food a Villa Cavallotti dal 10 maggio
S

i chiama “Gustissimo” il Fe-
stival del cibo da strada e
delle birre artigianali sici-

liane, che si svolgerà a Marsala il
10, l’11 e il 12 maggio all'interno di
Villa Cavallotti, e che arricchirà le
Giornate Garibaldine con un villag-
gio gastronomico dove le migliori
proposte di cibo da strada della tra-
dizione e dell'innovazione. Questo
il calendario: venerdì 10 ore 20,
musica live con i B. Jeans; sabato
11 ore 20, l'evento "Una Città per
Cantare" curato dall'Associazione

‘Ciuri’; il 12 sempre ore 20, il con-
certo di "Ciuri" “The song of the
hearth” con Ouim El Mrieh e Toty
Lo Faso. Il Villaggio gastronomico
presenta diverse prelibatezze, tra
cui: panino con Porchetta di Suino
nero dei Nebrodi dell'azienda Oriti
di Caronia (Me), arancino Nero,
con riso venere, suino dei Nebrodi,
emulsione di zafferano e pistacchio
di Bronte dell'Antica Polleria di Ac-
quedolci (Me); panino di Capocollo
Sicano con crema al basilico e ci-
polla di Partanna, del Road House

caffè di Partanna; arancina ai frutti
di mare dell'azienda Bonomo di Sa-
lemi; cous cous africano alle ver-
dure della Chef Mamma Africa, già
premiata al Cous cous fest; pane ca
meusa e quello con le panelle di
Ninu u ballerino da Palermo, pluri
premiato in diversi festival nazio-
nali; pizza gourmet sia dolce che
salata della Pizzeria la Pergola di
Marsala. All’interno del
Villaggio anche un momento dedi-
cato alla lettura: il 10 alle 19 la pre-
sentazione del libro “Pani ca

meusa, la cucina di strada sici-
liana”, di Rosario Ribbene; al'11
alle 19, la presentazione del libro
“La Cucina dei Monsù nel regno
delle due Sicilie”, di Mario Liberto;
il 12 ore 19, il libro  “Guida alle
birre artigianali siciliane” di Mau-
rizio Artusi e Lidia Caracausi. Il
Villaggio gastronomico è aperto
dalle 12 di venerdì; l’inaugurazione
è fissata alle ore 18. Sabato e dome-
nica apertura degli stand anche a
pranzo. L’evento si concluderà do-
menica alle 24.

Oggi al Sollima gli attori di “Smile”, domani all'Impero Sipario
I

teatri marsalesi ospitano alcuni spettacoli di com-
pagnie locali. Dopo “Gli Amici di Totò” con
“Moglie sospettosa, sempre gelosa” andata in

scena ieri all'Impero, questa sera tocca alla Compa-
gnia Teatro Smile al Teatro Comunale “Eliodoro Sol-
lima” alle ore 21.30 con “Diu unn'e mastru di
bagghiu” commedia brillante in due atti del dram-
maturgo Lucio Galfano. La regia è di Maurizio Rallo
e la coordinazione artistica di Giusy Manzo. Bi-
glietti: 4 euro, prevendita DNT Service di via Sibilla,
12. Domani, 5 maggio, nuovo appuntamento: la

Compagnia Sipario porterà in scena al Teatro Im-
pero, alle ore 18, “Ti cantu un cuntu” scritto e diretto
da Vito Scarpitta, con la direzione artistica di Enza

Giacalone e quella musicale di Eugenia Sciacca. Bi-
glietto: 5 euro; incasso che sarà devoluto alla Chiesa
Madonna delle Grazie al Puleo, colpita diverse set-
timane fa da un forte vento che ha staccato le lamiere
del tetto. Due atti di pura sicilia, commedia ambien-
tata in un’epoca passata ma non troppo, e che vede
coinvolti personaggi di varie tinte: Austino, abita nel
baglio di un piccolo paese, in casa la sorella zitella
Rosa, Nicuzza, figlia molto bella che sta vivendo una
storia d'amore "ammucciuni" con Diego e Tomma-
sino, il figlio con un ritardo. 

STASERA LA COMMEDIA BRILLANTE “DIU UNN'È MASTRU DI BAGGHIU”; DOMANI ORE 18 “TI CANTU UN CUNTU”

TRE GIORNI DI TRADIZIONE E INNOVAZIONE CON CIBO DA STRADA, VILLAGGIO ENOGASTRONOMICO E INIZIATIVE SERALI

MacinArci, evento Arci Scirocco per conoscere i grani antichi
D

omenica 12 maggio, ospiti
dell’Osteria il Gallo e l’In-
namorata (via Stefano Bilar-

dello, 18), il Circolo Arci Scirocco,
con la collaborazione di “Terra e Li-
berazione”, propone “MacinArci –
laboratorio d’impasto, workshop,
cena e concerto”, giornata dedicata
ai grani antichi e alla riscoperta

delle nostre tradizioni gastronomi-
che. Alle 17 è previsto un laborato-
rio artigianale con Paolo Valentini
dell’ Istituto “Terra e LiberAzione”
nel corso del quale si lavoreranno le
farine prodotte con gli antichi grani
siciliani. Sarà un importante mo-
mento per valorizzare le tradizioni
gastronomiche locali sempre più

minacciate dalla “grande distribu-
zione” e trasmettere questo antico
sapere alle nuove generazioni. A se-
guire un workshop sulla storia, col-
tivazione, raccolta, lavorazione e
usi gastronomici dei grani antichi
siciliani. Degustazione dei prodotti
caseari dell’ Azienda Agricola
Rizzo Salvatore e in serata, a partire

dalle 20.30, la cena sociale in cui
verrà servita la pasta preparata du-
rante il laboratorio pomeridiano. Di
sera anche il concerto del cantasto-
rie Totò Fundarò. Il ricavato della
cena verrà devoluto al finanzia-
mento delle iniziative del Circolo
Arci Scirocco. Per prenotazioni:
3205771666 – 3897955499. 

L'INIZIATIVA SI TERRÀ IL 12 MAGGIO, ALLA RISCOPERTA DELLE TRADIZIONI GASTRONOMICHE DELLA NOSTRA TERRA



Tante medaglie per la Trinacria
BJJ svoltasi a Mazara del Vallo

L
a Trinacria BJJ di Marsala
ha organizzato per la prima
volta in Provincia, a Mazara

del vallo, il Campionato regionale
Fijlkam di Jiu Jitsu. La Fijlkam è
l'unica federazione italiana che si
occupa di arti marziali e che porta
gli atleti alle Olimpiadi. Per il Mae-
stro Davide Cialona, responsabile
regionale, è stato un grande onore e
un grande impegno. La gara ha
avuto una buona partecipazione di
atleti, 120 circa; la Trinacria è stata

impegnata su tutti i fronti, organiz-
zazione, arbitraggio e atleti, ripor-
tando i seguenti risultati. Podi Ne
Waza: Mara Caprisi, Giuseppe
Melis, Francesco Volpe, Francesco
Caldarella, Nicolò Passalacqua oro;
Cristian Tranchida, Luigi Simo-
netta argento; Bruno Melis, Flavio
Fina bronzo. Podi No Gi: Bruno
Melis oro; Angelo Urso argento;
Mara Crapisi e Flavio Fina bronzo.
La Trinacria a squadre si è classifi-
cata al quarto posto. 
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Varie competizioni per gli
atleti della Canottieri Marsala

L
a Società Canot-
tieri Marsala ha
partecipato alla

tappa italiana della
Hempel World Cup Se-
ries 2019, circuito dedi-
cato alle classi
olimpiche organizzato
proprio da World Sai-
ling, federazione della
vela internazionale, in
collaborazione con le
realtà locali, che ha
visto ben 717 velisti
provenienti da tutto il
mondo darsi appunta-
mento a Genova. I por-
tacolori della Canottieri
Marsala, nella classe
Laser, sono stati Amos
Di Benedetto e Giulia
Schio, accompagnati
dal coach Enrico Torto-
rici. Il Team della Ca-

nottieri, inoltre, per il
secondo anno consecu-
tivo ha rappresentato la
Sicilia al Campionato
Italiano Optimist a
Squadre di Ravenna. La
competizione si è svolta
con le modalità del
“Round-Robin” e
quindi ogni squadra ha
dovuto affrontare tutte
le altre. Dopo tante re-
gate decisamente impe-
gnative, la squadra si è
classificata al quinto
posto. Sul lago di Como
invece, in occasione del
Trofeo Pini, quarto
posto in classifica per la
squadra Optimist. Ot-
timi risultati per gli
atleti marsalesi anche
alla III Prova Trofeo del
Comitato, valevole

come selezione Opti-
mist per i Giochi delle
Isole di Mondello, nella
quale Alberto Incarbona
si è classificato al se-
condo posto nella cate-
goria Juniores. Infine a
Livorno si è conclusa la
terza tappa dell'Italia
Cup riservata alla classe
Laser, a cui hanno par-
tecipato gli atleti della
Canottieri in diverse ca-
tegorie: Standard, Ra-
dial e Laser 4.7. A
Napoli in questi giorni
si tiene la prima sele-
zione nazionale per la
qualificazione ai Cam-
pionati Europei e Mon-
diali, a cui la squadra
Optimist della Canot-
tieri sta partecipando.

IMPEGNATI SU PIÙ FRONTI E DA NORD A SUD D'ITALIA

Domani Nocerina-Marsala. Parlano gli Ultras

N
ocerina 1910-Marsala Calcio si giocherà do-
mani, 5 maggio, alle ore 15 presso lo Stadio
“Pasquale Novi” di Angri (SA). Si tratta della

34° ed ultima gara del campionato di Serie D Girone
I, con gli azzurri già qualificati ai play off. Ma sulla
società ingombe una nota dei gruppi ultras CapoBoeo
& NucleoRibelle. I tifosi vogliono l'apertura della
Gradinata in vista dei play off che a quanto pare no-
nostante i lavori già finiti e la comunicazione della
riapertura, non è ancora fruibile completamente a
causa di uno o più vetri rotti e da sostituire. “Nell'ipo-
tesi in cui il settore gradinata dovesse restare ancora
una volta ed inspiegabilmente chiuso, rimarremo

fuori, e con loro tutti gli altri tifosi del Marsala Cal-
cio”. Per i gruppi ultras c'è “... a repentaglio la riuscita
di un evento storico per Marsala” anche in termini di
incasso  che potrebbe servire per i rimborsi spese dei
calciatori. Insomma, è un corale appello quello dei ti-
fosi azzurri che vogliono contraccambiato l'affetto in
cori da stadio e biglietti per il supporto alla squadra,
aprendo una volta e per tutte le Gradinata. La richiesta
è stata inoltrata sia alla società che ha la gestione dello
Stadio Municipale che all'Amministrazione comunale
proprietaria dell'impianto. “Noi non vogliamo creare
disordini e proprio per questo confidiamo nell’impe-
gno di tutti”

I GRUPPI CAPOBOEO & NUCLEORIBELLE: “RIAPRITE LA GRADINATA O PROTESTEREMO”


